



Estimamos que debemos seguir una posición doctrinal y otra de orden táctico. La primera nos hace seguir una finalidad ideológica que tiene como resultado la instauración del comunismo libertario. Seguimos viendo una amenaza en el Estado aunque sean organizaciones de trabajadores quienes lo dirijan. (Angel Abós en el mitin sindicalista de Zaragoza)

Todo acto, omisión o manifestación contrarios a esta ley o a disposiciones de carácter general dictadas para su ejecución que no comprendido en los artículos anteriores, tenga por objeto cohibir o ejercer presión sobre los electores para que no usen de su derecho o lo ejerciten contra su voluntad a fin de que voten o dejen de votar candidaturas determinadas constituye delito de coacción electoral y si no estuviere penado en el Código Penal con sanción más grave será castigado con la multa de 125 a 2.500 pesetas. (Artículo 67 de la Ley electoral)

El notable escritor peruano Vitorio Larco Herrera, que acaba de hacer un viaje a Rusia, escribe en la «Crónica», de Lima: «He visto lo que comen los pobres obreros en los restaurantes del Estado. Sentí repugnancia, pues lo que en ello se da a los obreros no es bueno ni para los perros». Este es el paraíso soviético que tratan de traer a España. Que lo piensen los obreros al dar su voto

Requisitos indispensables

Unión y disciplina son dos condiciones necesarias para un triunfo seguro, o si se prefiere, dos momentos complementarios de una misma victoria final. La unión casi mejor que los electores la hacen los propios jefes, que son los encargados de interpretar, no sólo la opinión electoral, sino las múltiples y diversísimas circunstancias que en cada caso aconsejan los diferentes acoplamientos de las personas en las candidaturas ofrecidas a la votación de los electores.

Pero la disciplina es condición exclusiva de los electores, los cuales deben aceptar a cierra ojos, sin vacilación ni peros, la candidatura que se les proponga, esto es, votarla íntegramente, sin detenerse en consideraciones más o menos razonables sobre las características de tal o cual persona que en ella figure y que en algún momento pueda resultar menos atrayente. Porque hay que tener en cuenta que aunque el que ejercita el deber del voto sea muchas veces persona acostumbrada a discutir por cuenta propia y que en los usos ordinarios de la vida pueda apelar certeramente a su propio criterio, sin riesgo de equivocarse, en los asuntos políticos son tantos y tan sutiles los motivos que en un momento dado pueden aconsejar una determinada conducta, que en las secretas razones de la designación de una persona o de otra solamente pueden penetrar los que cuentan con los elementos imprescindibles de juicio para sopesar las conveniencias de la aceptación de un nombre sobre otros.

Somos ajenos por completo a las causas que motivan el retraso en el acoplamiento de la candidatura contrarrevolucionaria de Avila, que es la de derechas. Pero estamos interesados como el que más en que esa candidatura, aparezca con las personas que sean, y tengan éstas los apellidos que tengan, sea aceptada íntegramente por todas las personas de derechas y de orden en general, particularmente por los católicos y buenos patriotas, y sea votada en su día con entusiasmo y decisión firme para que salga victoriosa de las urnas.

Deber nuestro inexcusable será votar esa candidatura cerrada, que se nos ofrece con el refrendo de quienes tienen autoridad para ello por estar al alcance de su mano todos los elementos de juicio imprescindibles en este caso, y que al mismo tiempo están animados del mismo deseo de triunfar que nosotros.

Todos deben aceptar esa candidatura cerrada. Una enmienda, una tachadura, la inclusión de un personaje afecto a nosotros, y aún acaso mejor que el que se nos propone para ser votado, pueda descabalar el resultado de la elección, haciendo que aquel puesto que nosotros regateamos o negamos al candidato menos simpático a nuestras miradas políticas, sea ocupado por el contrincante de la acera contraria. No olvidemos, pues, que si la unión es condición indispensable para vencer, esa condición quedaría incompleta sin la consiguiente disciplina por parte del elector.

El conflicto estudiantil

Huelga general hasta conseguir la dimisión del señor Villalobos

MADRID.—En la Facultad de Derecho continuaron ayer suspendidas las clases.

En la de Ciencias comenzaron normalmente, pero a media mañana se reprodujeron los alborotos y las cla-

ses fueron suspendidas, obligando a los estudiantes a desalojar el edificio. En el Instituto Cardenal Cisneros, sito en las inmediaciones de la Universidad, los escolares adoptaron una actitud levantisca y profirieron diversos gritos.

El portero mayor cerró la puerta del edificio, pero los estudiantes le arrollaron, salieron a la calle y formaron una pequeña manifestación. Las clases, desde luego, fueron suspendidas.

Vivas a España y abajo Giral

En la Facultad de Farmacia también hubo ayer incidentes. Comenzaron las clases, pero los alumnos de filiación derechista no entraron.

Los afiliados a Falange Española dieron diversos gritos. Con este motivo se reprodujeron algunos incidentes con alumnos de distinta ideología. El alboroto aumentó cuando el ex ministro y catedrático de la Facultad, señor Giral, dió un viva Azaña, que fué contestado por la mayoría de los escolares con otros de viva España, abajo el ministro, abajo Giral y otros.

Hubo golpes entre los alumnos de los dos bandos, y ante el cariz que tomaban los incidentes, el decano suspendió indefinidamente las clases. Al retirarse los alumnos, como uno de los de la F. U. E. quisiera penetrar en un aula, le propinaron una gran paliza los fascistas.

En el patio de la Facultad estalló un petardo, no se sabe por quién colocado, que produjo alarma, sin producir daños.

Nota del comité de huelga salmantino
SALAMANCA.—El comité de huelga de los estudiantes de Derecho en vista de los incidentes surgidos ayer mañana en la Universidad, declara la huelga con carácter indefinido, así como también hace muy suyas las conclusiones que elevan al respectivo Ministerio los representantes de los diversos sectores estudiantiles; al mismo tiempo, protestan de la actitud de un ínfimo sector estudiantil de Medicina, los cuales publicaron una nota (hace unos días en la Prensa local), titulándose «los estudiantes de Medicina», queriendo con ello revocar actitudes de masas escolares anhelosas del bien universitario, que no consenten los más ligeros atisbos de separatismo.

Al mismo tiempo se hacen conocer

a Salamanca y a su masa escolar las siguientes conclusiones:

1.º Instancia razonada al ministro de Instrucción Pública, pidiendo su dimisión.

2.º Petición dimisionaria del rector de la Universidad de Oviedo.

3.º Que se den por enterados, con esta nota, los catedráticos extremistas de esta Universidad, con el objeto de que dejen de coaccionar moralmente a sus alumnos, ya que estos mencionados catedráticos se oponen al logro de las aspiraciones de la masa universitaria, tan íntimamente unida para estos asuntos de enorme trascendencia escolar.

4.º Continuación de la huelga con carácter indefinido.—El Comité de huelga.

Todos los centros docentes clausurados

SEVILLA.—Todos los centros docentes han sido clausurados. El rector ha publicado una nota anunciando que hoy se reanudarán las clases, y espera que los estudiantes se reintegrarán a ellas, sin dar lugar a que se aplique sanción alguna.

¡Viva España Unica...

MURCIA.—Los estudiantes de las Facultades de Ciencia y Letras han declarado la huelga y colocado un cartel, que decía, «Viva España única y abajo Villalobos».

El decano de la Facultad de Letras salió en actitud insolente, provocando la indignación de los estudiantes. Fuerzas de Asalto custodian la Universidad. Los estudiantes del Magisterio custodian los edificios desde anteayer.

En Oviedo los estudiantes ovacionan a la Guardia civil

OVIEDO.—Ayer apareció en la calle de Uría un cartel con una inscripción significativa.

Los estudiantes de la Universidad comenzaron por la mañana a dar vivas y mueras diversos.

La Guardia civil y de Asalto llegaron cerca de la Universidad, siendo recibidos con ovaciones y vivas a los mártires de octubre.

Izan una bandera bicolor

BURGOS.—Los alumnos del Ins-

tituto no entraron ayer mañana en clase. En una ventana fué izada una bandera bicolor.

También colgaron de los hilos de fluido eléctrico unas prendas de vestir.

En Ciudad Real

CIUDAD.—Ayer mañana se declararon en huelga los estudiantes en la Escuela de Comercio.

En el Instituto comenzaron las clases, pero luego secundaron la huelga.

Incidentes con las fuerzas de Asalto

GRANADA.—Continúan los incidentes universitarios. Los tradicionalistas repartieron proclamas, invitando a la huelga general.

En las Facultades de Medicina, Farmacia y Derecho intervinieron los gurrdis de Asalto con porras, resul-

tando ocho estudiantes lesionados levemente.

Por orden del rector han sido suspendidas las clases indefinidamente.

Una nota de los estudiantes madrileños

MADRID.—Las jefaturas nacionales de la Confederación de Estudiantes Católicos, del Sindicato Español Universitario y de las Agrupaciones de Estudiantes Tradicionalistas han remitido una nota a los periódicos en la que recomienda a todos sus afiliados que continúen en huelga general en toda España, hasta la resolución del problema universitario catalán, la aplicación de sanciones a los ayudantes señores Lafuente y Ayala y las dimisiones del rector de Oviedo señor Alas y del rector de Madrid, señor Cardenal, así como la del ministro de Instrucción pública señor Villalobos.

Panorama electoral

Habla Guerra del Río

MADRID.—El exministro señor Guerra del Río ha manifestado que la lucha electoral se ventila en la vida pública, creyendo que triunfará la legalidad republicana. La minoría más numerosa, dijo, será la cedista, con plena autoridad.

Elogió el patriotismo del señor Lerroux, reconociendo la gratitud que se debe al señor Gil Robles por su leal colaboración. Me une una gran amistad con el señor Gil Robles, desde las Cortes constituyentes, pues le he visto imponer autoridad a su partido para consolidar la República.

La coalición derechista en Barcelona

BARCELONA.—La secretaria de la Lliga ha facilitado una nota en la que, después de dar cuenta de las negociaciones por los representantes de derecha, hace constar que la Junta de gobierno ha adoptado los siguientes acuerdos:

Primero. Mantener el acuerdo del día 19 entre la Lliga y los partidos de derecha que actúan conjuntamente.

Segundo. En la imposibilidad de retrasar la iniciación de la campaña electoral, proceder inmediatamente a proclamar las candidaturas que corresponden a la Lliga, reservando

para la coalición de derechas los puestos que les corresponde, según el citado acuerdo, o sea, cinco por Barcelona, capital y cuatro por Barcelona circunscripción, para que, bajo su responsabilidad, puedan designar los respectivos candidatos.

Acción Popular Catalana ha publicado una nota en que dice que «Por Dios y por la Patria» hace el sacrificio de aceptar los escasos puestos que le asigna la Lliga. Estos quedan distribuidos en la siguiente forma:

Barcelona, circunscripción, un tradicionalista, tres Acción Popular Catalana; Barcelona, ciudad, un tradicionalista, uno Derecha de Cataluña, tres Acción Popular Catalana.

También el Partido Radical formará parte de la candidatura antirrevolucionaria designándose a don Alejandro Lerroux para ocupar el puesto que se le adjudica.

El general Fanjul

—Algunos periódicos han publicado la noticia de que don Alfonso Merchante, jefe provincial de las fuerzas políticas que siguen en Cuenca al general Fanjul, y hasta el propio general estaban incluidos en la candidatura centro portelista de aquella provincia.

Personas allegadas suyas manifiestan (Continúa en la 4.ª página)

PRIMER ANIVERSARIO

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA de la señora

Doña Juliana Encinar Sáez

Viuda de Blas

Que falleció en Avila el día 24 de enero de 1935

A LOS 76 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Su desconsolada hija doña Emilia de Blas; hijo político don Mariano Gómez (del Comercio); nietos, hermanos, sobrinos y demás parientes;

Las misas de siete y media, ocho, ocho y media, nueve, nueve y media, diez y diez y media en la parroquia de San Juan, del día 24. Las de siete, siete y media y ocho del día 25, en los PP. Paules. La de siete del día 26, en el convento de Gracia, y las que se celebren en León del 24 al 28, en la iglesia de las Descalzas, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Los Excmos. e Ilmos. Sres. Nuncio de Su Santidad, Arzobispos de Valencia, Valladolid y Toledo, y Obispos de Avila, Salamanca, Tuy, Segovia, Madrid-Alcalá, y Zamora, han concedido 100 y 50 días de indulgencia en la forma acostumbrada.

Avila 23 de enero de 1936.

Cómo se han cumplido, al pie de la letra, las órdenes enviadas a España por los jefes de Moscú

Es la Rusia roja la que dirige todo el conglomerado de las izquierdas

Tuvo «La Gaceta del Norte» la fortuna de descubrir en las correspondencias que habitualmente envía desde Moscú a un importante periódico alemán su corresponsal particular en la capital de Rusia, las órdenes enviadas a sus delegados en España por los jefes de la III Internacional Comunista, en cumplimiento de acuerdos tomados en el Congreso que se celebró en Moscú el último agosto.

Las órdenes se enviaron el día 16 del pasado noviembre.

Mucho antes de que se publicase el pacto del llamado «Frente Popular»—hasta el nombre está ordenado desde Rusia—aparecieron en nuestras columnas, y eran reproducidas por numerosos periódicos de Madrid y de provincias.

Uno de los primeros se ha tomado el utilísimo trabajo de cotejarlas con los hechos de la política izquierdista que está preparando una catástrofe nacional como no se recuerda en la Historia de España, y gracias a ese trabajo van a ver nuestros lectores como aquellas órdenes se han cumplido al pie de la letra, con lo que se demuestra una vez más que el conglomerado izquierdista está dirigido, para vergüenza de todos, por un poder extranjero y para fines trágicos que saltan a la vista y han puesto en pie, con viril dignidad, a otros pueblos donde han intentado el mismo experimento.

Copiemos:

«Orden primera. Llegar a la unión sindical con las organizaciones socialistas, ya que la práctica ha demostrado que éstas, una vez obtenido el triunfo, son fácilmente desbordables».

Desde Largo Caballero hasta Pestaña, todos han propugnado la unión sindical.

Sus periódicos,—sin excepción—«Mundo Obrero», «Claridad», «El Socialista», etc., han influido con una campaña a fondo para vencer la resistencia de los remisos.

La unión sindical se ha hecho. El manifiesto electoral de izquierdas, firmado por socialistas, comunistas trotskistas y sindicalistas es el remate de la campaña pro unión, ordenada en el punto primero por el Komintern de Rusia.

«Orden segunda. Vencer todo los escrúpulos de los afiliados para lograr una inteligencia electoral con los republicanos de izquierda».

Un mes han durado las negociaciones de los representantes de partidos proletarios con los jefes izquierdistas republicanos, porque era imposible conciliar los antagónicos criterios: el de Azaña, Sánchez Román y Martínez Barrio con el de los comunistas y sus secuaces. Al principio, «Claridad» y Largo Caballero se oponían al contubernio con los republicanos, el partido socialista estaba escindido en tres grupos y se polemizaba entre ellos. Todo se ha aplacado al conjuro del segundo punto de las órdenes de Moscú. Los comunistas y sus secuaces, aunque a regañadientes abandonando la parte máxima de su programa, han cedido, en parte. Ellos tienen los votos; las izquierdas republicanas no tienen ni uno. Sin embargo de que no necesitan a esas izquierdas, han llegado a la inteligencia electoral mandada por el Komintern.

«Orden tercera. Imponer condiciones post-electoraes para facilitar un rápido triunfo de la causa comunista mediante el dominio total del Poder, que se debe llegar por todos los medios».

El manifiesto de izquierdas está bien claro. Recoge algunas de las aspiraciones de los marxistas. Las demás quedan fijadas en las actas secretas de las entrevistas. Los marxistas hacen constar que, aunque no le acepten los republicanos su programa queda en pie. Largo Caballero ha dicho claramente que esta alianza electoral es un trámite pasajero, pero que el objetivo es la revolución. Con vencidos de que la revolución no

pueden hacerla en la calle, aspiran a apoderarse de los mandos utilizando a los izquierdistas republicanos como cómplices.

La estrategia es el cataclismo revolucionario; la táctica, cumplir la etapa de entregar la gobernación del Estado a los republicanos de izquierda, previamente atados a compromisos escritos. También ese mandato de Rusia ha sido cumplido.

«Orden cuarta. Cesar, durante el período electoral, en los ataques y campañas violentas contra la pequeña burguesía, para evitar recelos de los republicanos y extremar las violencias contra la Iglesia católica, los partidos y los hombres de derechas, valiéndose, siempre que sea posible, de los periódicos republicanos de la propia burguesía, que acceden fácilmente a este género de campañas en todos los países en que se les propone».

A la vista están las adulaciones a la clase media de Largo Caballero y de todos los marxistas. Tratan de engañarla y la piropoan para atraérsela. A la vista están las violencias, los insultos y las calumnias contra la Iglesia, el Ejército, Acción Popular, los monárquicos y los fascistas. A la vista está la colaboración de «El Libertador», «Heraldo de Madrid», «La Libertad» y todos los diarios republicanos de provincias en la campaña marxista.

Este punto de las instrucciones del Komintern se ha cumplido, como todos, escrupulosamente.

«Orden quinta. Vigilar las combinaciones electorales para evitar filtraciones que pudieran ser peligrosas para la causa, manteniendo en los Comités la necesidad de que los afiliados comunistas aparezcan con su significación».

Por mantener su significación los comunistas y trotskistas en el manifiesto, se ha separado del contubernio el señor Sánchez Román. Las candidaturas que se están fabricando demostrarán que el comunismo no se mezcla ni confunde con sus colaboradores, aunque dirige.

«Orden sexta y última. Mantener en constante agitación las zonas fabriles y las organizaciones campesinas».

El recrudecimiento del pistolero-

COMENTARIOS DEL MOMENTO

Las elecciones que ahora se van a celebrar tienen indudablemente una importancia superior a las del 1933.

En las del 33 la significación antimarxista fue el aglutinante oportuno para que todo el pueblo sano y católico se pusiera en pie y arrojara del modo más terminante a los autores y cómplices de la farsa asqueante del bienio de «sangre, fango y lágrimas». El partido radical socialista que contó en las Constituyentes 54 diputados fue totalmente barrido. El partido socialista que había llegado a controlar aquella situación política merced a los 117 diputados que consiguió, todos sabemos cómo, se vio terminantemente repudiado, aún en aquellos distritos donde pudo creer que había logrado la más completa hegemonía.

En las elecciones de ahora la significación es más definida, por lo mismo que aún brillan los espantosos resplandores de la octubrada asturiana.

El marxismo que del brazo de Azaña produjo los múltiples vejaciones, atropellos y ruinas en el gobierno del bienio, se ha manifestado sin rebozo como sádico revolucionario, que no le bastó ensañarse con horribles y bárbaras crueldades sobre sus inocentes víctimas sino que aún se refocila y se gloria de tantas salvajadas, prometiendo cometer aún mayores crímenes.

Con el marxismo van en estrecha inteligencia las izquierdas burguesas, cuyos representantes en el anterior parlamento no hicieron otra cosa que obstruir aún proyectos tan importantes como el del paro y la revalorización de los productos agrícolas, base de la economía.

Ante las próximas elecciones se ha despejado hasta la última de las incógnitas. La bandera electoral de hoy lleva escrito el grito de guerra: ¡Contra la revolución y sus cómplices!

Y la revolución y sus cómplices son el marxismo y el conglomerado izquierdista burgués que pre-

mió, la apertura de las Casas del Pueblo, el comienzo de las huelgas indican que estamos en los preliminares del movimiento de agitación, preparado.

(De «La Gaceta del Norte».)

tende hacer revivir el bienio fatídico.

Epistolario electoral

Un candidato izquierdista, catrónico, ex ministro y burgués, pero cuyo nombre nos interesa mantener en secreto, tiene una correspondencia electoral digna de estudio. En las elecciones del 31 todavía no se había soltado el pelo y sus misivas eran las de un candidato cualquiera; en las del 33 el membrete ministerial campeaba en una esquina y el «querido amigo» con que saludaba al elector hablaba de una democracia insospechada, aun cuando después el elector no haya vuelto a saber nada del «amigo del alma» que en una famosa carta le envió un ministerial abrazo. En las elecciones presentes utiliza dos estilos: uno para los íntimos en las que sencillamente les pide que le voten a él, aunque a los demás compañeros de candidatura les divide un meteoro—esto último no se dice pero se deduce—, y otro para los menos allegados, digno de pasar a una antología electoral.

«A los amigos que me den su voto—dice en sus cartas—les guardaré mi gratitud; pero a los que me vuelvan la espalda, a esos no les olvidaré jamás».

Eso se llama diplomacia, ¿no? De algo sirvió la cartera.

Pero trabajo le mandamos. Porque como el señor... ex ministro cumpla esa promesa de no olvidar jamás a los que le vuelvan la espalda, va a tener que comprar el censo de la provincia y aprenderse de memoria los nombres del ochenta y cinco por ciento de los electores. Y eso es algo más difícil que investigar en la Edad Media.

Portelismo abulense

A diario publica la prensa numerosas actuaciones del portelismo—léase chanchullo electoral—a fin de conseguir actas para el llamado centro, a pesar de que el Gobierno no se cansa de asegurar su neutralidad más absoluta. Aver hemos leído una información de Ciudad Real donde el gobernador ha prohibido prácticamente pegar propaganda en las paredes.

En nuestra provincia también cuecen habas portelistas en abundancia. Apretones a los alcaldes, amenazas de multas, advertencias de retirar la Guardia civil, conmi-

Majarete acidulado

Hemos oído decir que dicen que decían:

—Me amenazan con retirar de mi pueblo la Guardia civil el día de las elecciones si no ofrezco todos los votos de mis convecinos para la candidatura centrista.

—¿Y ustedes se intimidan ante esa amenaza?

—¿Nosotros? ¡Quién! Aseguro por quien soy que en mi pueblo no contará ni un solo voto la candidatura progresista. Allí no queremos progresos, ni centros, ni farsas.

—¿Pero y si les dejan sin Guardia civil y sale por allí alguno a por votos por las buenas o por las malas?

—¿Sí, eh? Nuestras mujeres se encargarán de suplir con los cuchillos de cocina la falta de fusiles de la Benemérita. ¡Hasta ahí podríamos llegar!

¡¡¡Contra la revolución y sus cómplices!!!

En un despacho:

—¿Es usted el alcalde de Fuenlínez?

—El mismo que tié usted el gusto honor de contemplar aquí en este mesmísimo momento.

—Sabrá usted que necesitamos los votos de su pueblo.

—Pues a decir verdad no sabía ni una palabra.

—Ya no lo puede usted decir en adelante, porque se los pido yo ahora.

—Pedir se pide bien, pero la cuestión es dar.

—Aquí no hay cuestión que valga. Se necesitan sus votos y tendrán que darlos.

—¿Dificillito lo ve!

—¿Por qué?

—Pues porque en Fuenlínez tós semos uno, y ese uno es justo.

—¡Ah! ¿ese llama justo?

—¿Quién! Es Liborio.

—¿Y ese Liborio?...

—Pues es el que manda y tós boca abajo en cuantis meneas un labio.

—Pues no hay más remedio que asegurar al tal Liborio.

—¿Ya pué usted echarle un galgo, ¿cómo?

—¡Claro, si se las piró pa el otro barrio ya va pa tres años!

—Entonces, ¿qué burla es esta? ¿Cómo va a mandar si se murió?

—Pues sigue mandando en Fuenlínez, porque allí tós le queríamos como a un padre, y lo que él decía se hacía siempre. Y él nos dejó dicho:

sas del Pueblo, exigencias de actas en blanco, recogida de EL DIARIO, etc. Y ahora nos comunican de Adanero que el alcalde prohíbe también pegar carteles electorales en las fachadas.

La elección democrática se asienta sobre dos piedras angulares: la emisión del voto y la propaganda, ambos actos sagrados para la ley. Y es contraria a la ley la resolución, venga de donde viniere, que prohíba pegar pasquines en ninguna parte.

Va a ser igual. Las derechas hacen una propaganda intensa como muestra de su dinamismo, pero no era preciso tanto esfuerzo porque su mejor propaganda la han hecho y siguen haciendo los contrarios. Asturias, Casas Viejas, Bata, Villacisneros, el 11 de mayo, las importaciones de trigo el negocio de los petróleos, la explotación del obrero por sus dirigentes, la opulencia de los líderes, los atentados diarios, la ruina económica, el desgajamiento de España, las logias masónicas, el desprecio de la Constitución y demás leyes, y otras cosas que nos dejamos en la pluma, son la mejor propaganda de las derechas por el odio y la repulsa que han aportado a las izquierdas revolucionarias.

Siga el portelismo haciendo de las suyas y proclamando su neutralidad. El triunfo contrarrevolucionario será rotundo y como consecuencia la revolución será aplastada y el portelismo quedará en ridículo. Que es a lo que conducen las medias tintas.

Siempre que tengáis que hacer algo, hacerlo a derechas. Y usted comprenderá que ahora que se va a jugar algo gordo, votaremos tós como uno solo a las derechas. Ná de términos medios. A derechas siempre. Así nos lo aconsejó Liborio.

¡¡¡Sus, y a por él!!!

Unas damas, de las de los auténticos, han ido a ver a Portela y le han dicho que son las derechas las que tienen la culpa de los atentados.

¡Soplonas! ¡No pueden guardar un secreto! Mujeres habían de ser. ¡Y de izquierda por añadidura!

La política se hace como se puede: destituyendo a uno los otros ceden. ¡Paz y bonanza! Nada se ablanda tanto como la panza.

Hay que ser optimista piensa Portela mientras los pistoleros reparten «leña». ¡No es para tanto! ¡¡¡Alarmarse la gente... por cien atracos!!!

GABUZO.

ANECDOTARIO

¡RESPONSABILIDADES!

Por Agustín Postigo.

La exigencia de responsabilidades a los políticos y generales dirigentes de un pueblo, cuando éste sufre una contundente derrota, no es fruto exclusivo de los tiempos modernos, sino de todas las épocas.

Erase que se era en la remota y larga guerra del Peloponeso y los Atenieses enviaron a Sicilia un brillante Ejército que sufrió repetidas derrotas y fué a la postre exterminado casi totalmente. Y ¡claro!, ocurrió esto que relató Tucídides: «Cuando llegó a Atenas la noticia de aquel fracaso, no hubo casi nadie que lo pudiese creer, ni aún después que los que habían escapado y llegaron allí lo testificaron, porque les parecía imposible que tan gran Ejército fuera tan pronto aniquilado. Mas después que la verdad fué sabida, el pueblo comenzó a enojarse en gran manera contra los oradores que le habían persuadido para que se realizase aquella empresa, y también contra los agoreros y adivinos que le habían dado a entender que esta jornada sería venturosa y que sojuzgarían a todo Sicilia».

Y por cierto que otra consecuencia de esta derrota,—que también revela el aboleto malévolo de la Humanidad,—fué la defección o desbandada de los aliados y súbditos de los Atenieses, y el recrudecimiento belicoso en los que eran afectos a los Peloponesos, pues a unos y otros «ninguna razón bastaba a darles a entender que los Atenieses pudiesen escapar de ser completamente desbaratados y destruidos en el verano siguiente».

También en el otro bando se cocieron de las mismas habas, estando los Lacedemonios y sus aliados dispuestos a combatir con los Argivos y sus confederados delante de su ciudad de Argos, pues en tal ocasión los jefes de ambas partes, sin consentirlo ni saberlo sus tropas, pactaron treguas por cuatro meses; treguas que rompieron los Argivos a instancias de los Atenieses y se apoderaron de la ciudad de Orcomonia, pues cuando llegó esta nueva a los Lacedemonios, «fueron estos muy airados contra su general, Agis, hasta el punto de que determinaron derribarle la casa—como las modernas autoridades españolas hicieron en Sevilla con la famosa casa de Cornelio, nombre de sabor clásico—lo que antes nunca se había hecho en la ciudad, y le condenaron a cien mil dracmas; tan grande eran la ira y la saña que tenían contra él...»

¡Ay, Humanidad, cuán poco varías, aunque siglos y siglos caigan sobre tí!

El ama de casa que sabe lo que hace

Compra siempre CHOCOLATE FAMILIAR KOHLER

VAINILLA, N.º 2014 CANELA, N.º 2016

LA MARCA DE FAMA MUNDIAL



Proteja a sus hijos.

No escatime ni la cantidad ni la calidad de la leche que consumen porque todo lo que ahorre en ello lo puede valer tener que gastar después en medicamentos.

Déles siempre leche condensada LA LECHERA, no es una marca nueva, es la marca conocida, famosa y acreditada.

LA LECHERA

HA CRIADO YA EN ESPAÑA A MILLONES Y MILLONES DE NIÑOS FUERTES, SANOS Y ROBUSTOS

Del "país donde no se ríe,"

Los norteamericanos tienen una frase conocida, para indicar que al hombre no debe irle nunca bien en la vida: «Life is one darned thing, after the other». Otros países tienen expresiones análogas. Si en Rusia, no las hay, en cambio el «camarada» obrero debe sentir algo semejante (pensarlo en voz alta y menos decirlo no puede de ningún modo, a menos que quiera entenderse con la Checa), al hacer desfilar ante sus ojos las «mejoras» de su paradisíaco estado que la ha concedido durante el año 1935, el Gobierno de Moscú. Porque en el «paraíso del obrero» se cuida desgraciadamente el Comité ejecutivo central de que no pueda irle nunca demasiado bien.

No hay ya cartas para viveres... pero ¡se aumentan los precios! Fue al empezar el año cuando la disposición anulando el sistema de cartas, y por consiguiente el racionamiento comenzó a hacerle perder un poco la serenidad, pues, con ello, se empeoraba considerablemente su situación, que ya de por sí, no era muy de color de rosa.

Hasta entonces las cartas de viveres le habían asegurado un cierto mínimo para la vida a precios tolerables. Ciertamente es que con mucha frecuencia no había nada en los establecimientos de las cooperativas, de la fábrica o del Estado, o, si había algo, a costa de horas enteras de hacer cola, lo cual ha llegado a ser para el ciudadano soviético una vieja costumbre, hasta el punto de que ya no puede concebir la vida sin ese entretenimiento. Lo que había era muchas veces de tan mala calidad, que era preferible ceder graciosamente la ración al Estado; pero, en general, el obrero que poseía carta de viveres tenía una gran ventaja sobre el que había de irse con hambre a la cama y se «olvidó» de levantarse un aciago día...

Lo malo fué que a la anulación de las cartas de viveres, siguió inmediatamente una fuerte elevación de precios para todos los artículos de la vida diaria, sobre todo de los artículos de primera necesidad. En el actual sistema del precio único, que se propone expresar la gran escasez en artículos de la vida diaria en la fijación efectiva de los precios, los cuales eleva para producir un efecto regulador todos los viveres existen teóricamente en cantidades ilimitadas; pero desgraciadamente, nada más que para el obrero cuyo salario no los resiste.

También el extranjero, que hasta ahora satisfacía las necesidades cotidianas en los establecimientos «torgsin» a precios bastante aceptables, aunque solo contra buena valuta extranjera, tiene también que sentirlo, ya que, después de la abolición de esos establecimientos especiales, las condiciones han empeorado.

Pero desde que el «camarada» puede alimentarse, mejor dicho: tiene que alimentarse a sus expensas, perdió el muy dudoso privilegio que suponía en Rusia el que no sólo él, sino también su mujer, su padre, su madre, sus abuelos y todos sus hijos y nietos «pudiesen» ganar el pan en la fábrica, pues ahora, la capacidad adquisitiva de todos los salarios juntos, no alcanza para la familia.

Para terminar, citaremos frases de

un clásico testigo, que ha regresado hace poco de Rusia, el escritor peruano Vitorio Larco Herrera, escribe en la «Crónica» de Lima: «He visto lo que comen los pobres obreros en los restaurantes del Estado. Sentí repugnancia, pues lo que en ellos se da a los obreros, no es bueno ni para los perros».

Arturo Soler

Balance elocuente

«El Debate» publica la siguiente relación de los atentados y atracos que se han cometido en España durante el tiempo que lleva en el poder el Gobierno Portela. Es la siguiente: 31 de diciembre de 1935.—La Coruña. Dos desconocidas hieren a un centinela.

1 de enero de 1936.—Tenerife: Un chófer asesinado a tiros por dos desconocidos. Vigo: Un obrero metalúrgico en huelga, muerto a tiros por unos desconocidos. Barcelona: Cinco individuos, pistola en mano, que man un autobús. Barcelona: Dos sujetos piden dinero, y al negárselo, roban y hieren a Juan Trullas. Granada: Unos pistoleros atracan un estanco; Zaragoza: Dos rateros que robaban coles, disparan contra los dueños de la finca al ir a detenerlos.

2 de enero.—Barcelona: Unos ladrones hieren a una mujer que pretendía impedir el robo. Madrid: Un individuo tirotea a los guardias que pretendían detenerlo.

3 de enero.—Sevilla: Atracan a un contratista de obras públicas. Tarrasa: Roban de un Banco 5.000 pesetas.

5 de enero.—Bilbao: Dos individuos atracan a una mujer. Es detenido uno de ellos.

6 de enero.—Dan una puñalada a un fascista en Laviana. Talavera: Atentados a tiros contra varios fascistas. Tres heridos. Lérida: En Vallesalen se encuentra el cadáver de un ganadero, a quien los malhechores habían despojado de todo su dinero. Barcelona: Varios desconocidos, pistola en mano, hacen desalojar un tranvía y después lo queman.

7 de enero.—Ciudad Real: Atracan a un vecino de Luciana llevándose 200 pesetas.

8 de enero.—Barcelona: Apedrean un tren. Alicante: Varios desconocidos incendian un taller. Alicante: En Almoradí, unos desconocidos se llevan la caja de la Administración de Correos.

10 de enero.—Madrid: Un muerto y cuatro heridos en atentado.

11 de enero.—Málaga: Atraco en una oficina, se llevan 500 pesetas. Valencia: Un factor y un Guardia civil muertos a tiros por los atacadores. Barcelona: Tres heridos en un tiroteo al pretender detener a un desconocido. Santander: Un anciano asesinado en Vega de Pas para robarle.

13 de enero.—Valencia: Cuatro atacadores roban más de 30.000 pesetas. Barcelona: Dos atracos por más de 1.600 pesetas. Barcelona: Cinco individuos intentan realizar, pistola en mano, un atraco, fracasando en sus propósitos. Madrid: Es herido un vendedor de periódicos.

14 de enero.—Barcelona: Es muerto a tiros el encargado de una fábrica. Madrid: Colisión entre fascistas y

EL MOMENTO POLITICO

Sánchez Albornoz pide al jefe del Gobierno la apertura de las Casas del Pueblo de Avila

Maura con el frente antirrevolucionario

MADRID.—El señor Portela recibió varias visitas, entre ellas, al ex diputado de Izquierda Republicana señor Sánchez Albornoz, que fué a pedir al presidente que se autorice la reapertura de las Casas del Pueblo de Avila y se proceda a la reposición de algunos Ayuntamientos.

También solicitó que, como en aquella provincia hay pocos teatros y, por consiguiente, pocos lugares para celebrar mítines en locales cerrados, se tenga benevolencia para que puedan celebrarse algunos actos en la plaza pública.

Los jefes del frente antirrevolucionario, se reúnen

Ayer se reunieron los señores Alba, Gil Robles, Maura y Cid. La entrevista duró desde las cinco y media hasta las siete de la tarde, y, cuando terminó, el señor Gil Robles se limitó a manifestar que la referencia la facilitaría el señor Alba.

Los periodistas preguntaron a don Miguel Maura si seguía en la coalición de derechas y contestó: —Efectivamente, así es. La coalición subsiste con más fuerza.

El señor Cid asintió a estas palabras.

El señor Alba dijo que la entrevista había sido cordial, y el señor Gil Robles comunicó que las manifestaciones hechas por algunos periódicos en relación con el pacto de las derechas eran gratuitas. La coalición antirrevolucionaria se mantiene con más fe y entusiasmo que nunca.

Se le hizo saber que el señor Lucía había dicho que el criterio de la CEDA es tan gubernamental como antes. Me atengo a las manifestaciones del señor Lucía y las hago más.

El jefe de la CEDA aclara la situación de las derechas

Noticias, tendenciosamente propa-

comunistas. Carabanchel: Se comete una agresión. San Sebastián: Es agredido un patrono. Murcia: Es apuñalado un vendedor de periódicos.

16 de enero.—Madrid: Es tiroteado un guardia civil. Cádiz: Es apedreado un centinela.

17 de enero.—Jerez: Resulta un paisano muerto y un Guardia civil herido. Madrid: Un obrero muerto a tiros.

18 de enero.—Arcos (Cádiz): Un alférez de la Guardia civil muerto a tiros. Barcelona: Atraco a una fábrica. Madrid: Incidentes entre los estudiantes de la Universidad.

19 de enero.—Barcelona: Atraco a una fábrica; se llevaron 2.000 pesetas y huyeron en una camioneta que habían robado. Detienen a un individuo que vendía armas a los empleados de tranvías y autobuses. Se le ocupó documentación de la C. N. T. Asaltan un colmado. Madrid: Continúan los incidentes estudiantiles.

21 de enero.—Se extiende la protesta estudiantil. Tenerife: Un atentado en el que hay muertos y heridos.

ladas, contribuyeron a enrarecer el ambiente político, produciendo contrariedad entre elementos que forman parte del frente centro-derecha.

Esto ha motivado el que el jefe de la CEDA considerara conveniente aclarar la situación, afirmando, desde luego, que el manifiesto no tenía alcance alguno como compromiso, como imprudentemente se ha querido dar a entender.

Prueba de ello es que ya no se hará público tal manifiesto, pues el señor Gil Robles quiere quede bien claro que se trata únicamente de una alianza electoral, sin compromiso posterior de ninguna clase, pues Acción Popular sólo se atiene a su programa conocido.

Por lo que se refiere a candidaturas, podemos decir que los trabajos van muy adelantados. De la de Madrid, sólo queda por solventar lo relativo a la representación de los elementos económicos.

Se dificulta la propaganda de A.P.

La secretaría nacional de Acción Popular ha hecho públicas las siguientes notas:

En vista de las extralimitaciones que realizan algunos gobernadores para impedir la propaganda mural de Acción Popular, alegando para ello motivos de ornato y orden público, cuando en realidad es la causa de su decisión el miedo que influye una propaganda arrolladora, que pone al descubierto los engaños marxistas y la falsa situación del centrismo, hace constar:

Que nadie puede impedir en época electoral la fijación de estos carteles, y que todo ciudadano tiene la obligación de denunciar a quienes los arrancan.

El sellado del Gobierno civil no tiene más que un efecto, y es evitar la clandestinidad. No existiendo previa censura, la autoridad no puede poner tacha a ninguno de Acción Popular.

En caso de que la autoridad intente extralimitarse en el desempeño de su función, las agrupaciones, representadas por su presidente o cualquier otra persona debidamente autorizada, requerirá la presencia de un notario para que levante la correspondiente acta y pueda entablarse el recurso procedente.

También se dificulta la propaganda por «radio»

«La secretaría nacional de propaganda de Acción Popular, en vista de la serie interminable de dificultades puestas por el Gobierno para el uso de la «radio» como propaganda electoral, estaba gestionando de emisoras extranjeras, cuyas audiciones son perfectamente cogidas en España, la realización de la propaganda prohibida indirectamente por el Gobierno. Enterado éste de la realización de dichas gestiones, puso en juego la influencia oficial para lograr el que haya sido negado este permiso, demostrando, una vez más, no reparar en medios para impedir lo que es un acto perfectamente legal.»

AVILA AL DIA

Información municipal

Anoche se reunió la comisión de obras aprobando algunas instancias en las que se solicita licencia para emprender obras, que si bien son de escasa consideración no dejan de resultar beneficiosas, pues en ellas encontrarán algunos obreros ocupación varios días.

—La comisión de Hacienda, que tiene pendientes algunos asuntos de interés, no ha podido reunirse por enfermedad del presidente de aquella, y como el Ayuntamiento se halla con escasos concejales no es posible funcionar con la falta de uno de aquellos.

De elecciones

A las puertas de los colegios electorales han sido colocadas las listas de los electores a quienes corresponde votar en la sección correspondiente a cada uno de ellos.

Sería conveniente que los electores de derechas revisasen las listas para enterarse del número que les corresponde con lo cual se abreviará muchísimo el trámite en el momento de depositar el voto el día de las elecciones.

Lesionado

En la clínica de la Cruz Roja ha sido asistido Román Vivero que presentaba heridas en la cara, las cuales le fueron producidas al ser agredido.

Arturo Canales

Entarimados del norte, pino rojo
Cementos Cosme, Asland
y Cangrejo
Castelar nº. 3 Teléfono 45

El temporal

Continúa el temporal de lluvia en la provincia. De Candeleda se reciben noticias de haberse hundido ocho casas. Como las noticias que se reciben de aquel pueblo son confusas, con el fin de informar a nuestros lectores debidamente ha salido para aquel pueblo nuestro redactor de sucesos en unión del fotógrafo de la prensa madrileña señor Mayoral Encinar.

Detenidos

Por injuriar a las autoridades ha sido detenida en Navalunga la veci-

na de aquella localidad María Pérez, quien pasó a la presencia judicial.

—También ha sido detenido en Navarrevisca Julián Otero, el cual fué puesto a disposición del juez de Instrucción de la capital que interesaba su detención.

Robo

En el pueblo de Monsalupe penetraron ladrones en los almacenes de la cooperativa de consumo que tienen montada varios vecinos de aquel pueblo, llevándose géneros por valor de más de mil pesetas.

Los autores del robo, para lograr sus propósitos, dieron tres barrenos y arrancaron la cerradura. Hasta ahora los ladrones no han sido habidos.

Denunciados

La Guardia civil ha denunciado a Mariano Galán y a Francisco Sánchez por faltas al Código de circulación.

Se venden aparatos de radio
ATWATER KENT
Agencia Rodríguez. Garage «Chevrolet» (C. Nueva, 16).
Facilidades de pago.

¿CALLOS?

usando solo tres días el patentado
UNGUENTO MAGICO
desaparecen totalmente callos
y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes
Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pts.
por correo, 2 pts.

FARMACIA PUERTO.—Plaza San Ildefonso, 5. MADRID

¡REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático «KARMEI», de vende en todas las farmacias de AVILA

Almorranas

Fisuras, Fístulas, Picor, Prolapso y toda enfermedad del recto y del ano, Varices, Ulceras varicosas

Curados radicalmente en una sola sesión
Sin cirugía ni pomadas :: Mediante inyecciones
POR MÉTODO ESPECIAL ULTRA-RAPIDO

Consulta en AVILA el día 28 del actual en el Hotel Inglés, de once a una, por Juan Campos, médico ex profesor de la

Clínica del Doctor Illanes

Notas interesantes.—Los enfermos que hayan de concurrir a esta consulta, se han de purgar con agua de Carabaña o aceite de Ricino, la tarde del día anterior y solamente tomar leche antes de ser consultados.

Se permanecerá en cada población los días necesarios para tratar a los enfermos con los que nos hayamos comprometido, pero sólo se reciben enfermos nuevos el día y horas señalado de consulta.

Instituto Antihemorroidal

Montera, 47, principal.—MADRID
Teléfono 12198

Compañía del Pacífico

Para Habana, Canal de Panamá, La Libertad, Paíta, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso, saldrá del puerto de Santander,

Vapor «Orbita», 2 de febrero de 1936

Vapor «Orduña», 15 de marzo de 1936

Motonave «Reina del Pacifico», 12 abril

Admiten pasaje de lujo, primera, segunda y tercera clase y carga.

Para informes dirigirse a sus agentes en Santander:

HIJOS DE BASTERRECHEA. Paseo de Pereda, 9

TELEFONO 34-41

Ante las elecciones

¿Estamos en pleno período electoral? ¿Sí o no?

Pues recordemos que desde el mismo momento que aparece en la «Gaceta» el anuncio de convocatoria de elecciones quedan «ipso facto» restablecidas las garantías constitucionales con toda su plenitud, vigor y fuerza de ley.

¿Estamos todos profundamente convencidos de que la Constitución, en todo país civilizado, es el código fundamental de su existencia, y de que el que la vulnera ha incurrido en delito? ¿Sí o no?

Pues veamos: En el editorial de EL DIARIO correspondiente al día 21 del actual se dice textualmente:

«Anoche fué recogido nuestro periódico en el crítico momento en que empezó a funcionar la máquina.»

Nuestro Código fundamental, en su artículo 34, dice:

«Toda persona tiene derecho a emitir libremente sus ideas y opiniones, valiéndose de cualquier medio de difusión, sin sujetarse a la previa censura.»

«En ningún caso podrá recogerse la edición de libros y periódicos sino en virtud de mandamiento de juez competente.»

«No podrá decretarse la suspensión de ningún periódico sino por sentencia firme.»

¿Se han observado estos preceptos en el caso concreto que señalamos?

Claro que para «desfacer tuertos» tenemos el párrafo 3.º del artículo 41:

«Si el funcionario público, en el ejercicio de su cargo, infringe sus deberes con perjuicio de tercero, el Estado o la Corporación a quien sirva serán subsidiariamente responsables de los daños y perjuicios consiguientes, conforme determina la ley.»

Y por si este argumento fuese poco consistente, fijémonos, detenidamente, en lo que dice el artículo 92:

«El Presidente del Consejo y los Ministros son, también, individualmente responsables, en el orden civil y en el criminal, por las infracciones de la Constitución y de las leyes.»

La cosa está clara, el camino expedito.

A conquistar, dentro de la ley, lo que cada cual crea mas conveniente para la salud de la Patria; pero si la razón de la fuerza quiere coartar la libertad del adversario, quien tal hace emplea el arma que, irremisiblemente, se volverá contra él porque el pueblo se ha despabilado y exigirá en momento oportuno y sin contemplaciones, responsabilidades por las infracciones que contra la Constitución y demás leyes se cometan.

¡Presente y adelante!

Armando Argüello Ortiz.

OFICIAL de carretería, muy competente, se ofrece.

Razón: Santiago López López, en Collado de Contreras (Ávila).

Ecos de Sociedad

Ascenso

Ha sido ascendida a la categoría inmediata superior la inteligente funcionaria administrativa de esta Delegación de Hacienda, señorita Eulalia Fuentetaja. Enhorabuena.

Mejorada

Está casi restablecida de la dolencia que ha padecido la respetable señora doña Joaquina Almeida, madre de la encargada del centro telefónico de Avila, doña Angeles G. Lunas.

Aniversarios

Hace años que falleció don Fermín Sanz Crespo. Con tal motivo se han aplicado misas en sufragio de su alma. A su viuda y demás familia renovamos nuestro pésame.

Con motivo de cumplirse el quinto aniversario del fallecimiento del ilustrísimo señor don Bernardo Coya (q. e. p. d.), las misas que se celebren mañana 24 a las siete en los Padres Paules, a las ocho en la Catedral, y a las ocho y media y nueve en San Pedro, y el día 25 a las ocho en la Catedral, serán aplicadas por su eterno descanso.

Como en años anteriores, continuará aplicándose la de los días 24 de cada mes, a las diez, en San Pedro.

Necrológica

Cuando no era de esperar, por encontrarse mejor de la grave dolencia que días antes puso ya en peligro su vida, el lunes último falleció en Fuente el Sol (Valladolid) la distinguida señora doña Esperanza Martín López, esposa y madre respectivamente de nuestros buenos amigos los reputados médicos de dicho pueblo y de Papatrigio don Eleuterio y don Pablo Portero.

Gozaba la finada de numerosas simpatías por su sólida piedad y caritativos sentimientos y por la afabilidad de su carácter, por lo que su muerte ha sido muy sentida, viéndose se su entierro, que tuvo lugar en la tarde del martes, concurridísimo, no sólo de personas de la localidad, sino de Avila, Medina, Papatrigio y otros pueblos donde cuenta la familia con parientes y numerosos amigos.

Enviamos a su esposo, nuestro querido amigo el expresado don Eleuterio Portero, hijos doña Pilar, doña Avelina, doña Tomasa, don Pablo y doña Laureana, hijos políticos don Felipe Lorenzo Rico, don Pedro y doña Paulina Gil, hermano don Paulino Martín, y demás familiares, el más sentido pésame y rogamos a nuestros lectores eleven a Dios, como nosotros lo hacemos, una oración por el alma de la finada.

Estación Meteorológica de Avila

Observaciones del día 23 de enero de 1936:
Máxima, 9,6. Mínima, 4,8.

El temporal ocasiona en la provincia cinco millones de pesetas de pérdidas

Cinco casas hundidas en Candeleda.-Las carreteras cortadas en varios puntos.-Pueblos en la miseria.-El Gobernador comenta la catástrofe

(De nuestro enviado especial)

CANDELEDA, 23, (1'30 tarde).—Acabamos de llegar al pueblo de Candeleda con motivo de varios hundimientos ocurridos en la localidad a causa del temporal de lluvias que ha ocasionado en la comarca una verdadera catástrofe.

En la carretera de Arenas hay colocadas numerosas banderas rojas, que señalan los sitios de mayor peligro, por hallarse llena de grandes piedras arrastradas por el agua. Las gargantas se han convertido en verdaderos saltos de agua y las tierras de labor han sido destruidas.

Por la carretera pasan los coches con enorme dificultad. Pasando Cuevas del Valle hay en la propia carretera hoyos de más de tres metros de profundidad y terraplenes caídos que prestan aspecto imponente.

Las calles de Mombeltrán hállanse arrasadas y las huertas destruidas por completo. En la pendiente que existe para subir a La Parra está ocupada la carretera por piedras enormes de varias toneladas de peso que han sido arrastradas por el agua.

En Arenas

Al llegar a esta población vemos el campo de fútbol convertido en una inmensa laguna. Las viñas han desaparecido completamente. Sobre la carretera que va desde aquí a Candeleda han sido arrastrados varios terraplenes y muchísimos pinos con enormes bloques de piedra que han sido socavados de dichos terraplenes.

En el término de Poyales del Hoyo se hallan anegadas todas las fincas y perdidas por completo.

En Candeleda

Aquí son incalculables los daños causados. A causa de las lluvias se hundieron las casas de Gabriel Núñez, Sebastián Pérez, Ernesto González, José Acosta, José Carreras y Pablo González. El salón del Ayuntamiento se halla inundado y la escalera y claraboya rotas.

Las casas hundidas presentan un estado desconsolador. Las pérdidas son considerables. Gran cantidad de tabaco, almacenado en muchas casas, se ha podrido y las fincas rústicas se hallan en igual estado de destrucción.

Cursillos a ingreso en el Magisterio Nacional sin limitación de plazas

Ingreso en el Grado Profesional

La acreditada Academia «Cervantes» empezará las dos preparaciones el día 1.º de febrero a cargo del siguiente profesorado

Don Juan Barbero, Lic. en Ciencias y profesor ayudante del Instituto.

Don Miguel Tejerina, inspector de Primera enseñanza.

Don Antonio Galve, maestro nacional.

Don Cirilo Sobrino, maestro nacional.

Para inscripción y detalles dirigirse al director de la citada Academia Calle Tres Tazas n.º 3, o al profesorado

que las de los pueblos que hemos pasado.

No hay casa en el pueblo que no esté apuntalada porque se temen nuevos hundimientos. Centenares de vecinos de la comarca se hallan sin medios de subsistencia padeciendo hambre por no haber jornales. A causa de la lluvia están destruidos los canales de riego. La carretera de Madrigal de la Vera, de reciente construcción, se halla cortada por diversos sitios.

Ha llegado la Guardia civil al mando del teniente de Arenas, don Emiliano Soto, quien además de realizar trabajos heroicos infunde ánimos a los damnificados.

Pidiendo auxilios

Los alcaldes de todos los pueblos de la comarca se han dirigido al Gobierno en súplica de socorros urgentes para remediar la angustiosa situación que les deja en la más espantosa miseria.

¡¡Cinco millones de pérdidas!!

A esta cifra hace elevar el cálculo las pérdidas experimentadas por los temporales.

En el Ayuntamiento de Candeleda se estudia la fórmula para dar trabajo a todos los obreros, pero la situación es tan agobiadora que no será posible, aumentándose con ello la catástrofe.

Continuaré dando noticias.

Félix Martín Pava.

Dice el señor Gobernador civil

El Excmo. señor Gobernador civil recibió a los informadores a quienes ratificó las noticias que sobre la catástrofe de Candeleda tenían ya. Dijo además que a las dos de la tarde salía para el citado pueblo en unión del teniente coronel de la Guardia civil y el ingeniero-jefe de Obras Públicas.

Se ha dirigido a los ministros de Obras Públicas y Hacienda pidiendo subsidios y cree que atenderán su petición.

(Viene de la 1.ª página)

que carece esto en absoluto de fundamento y que se trata sólo de una maniobra del señor Alvarez Mendizábal y de su gobernador civil, cuyas artes caciquiles no tienen calificaci-

Cartelera de Acción Católica

Viernes día 24 a las 8 de la noche

Círculo de Estudios de la Juventud Masculina de Acción Católica con arreglo al siguiente programa:

- 1.º Comentario al Evangelio (Mat. cap. IV).
- 2.º Formación doctrinal: Orden natural y orden sobrenatural.
- 3.º Lección de moral.
- 4.º Actualidades: Noticiero de A. C.
- 5.º Acción Católica: Obligatoriedad de la A. C.
- 6.º Lectura y crítica del Reglamento.
- 7.º Declamación e improvisación.

LA SEÑORA

Doña Manuela García Crespo Viuda de Meléndez

Falleció el 17 de enero de 1936 Después de recibir los Santos Sacramentos

R. I. P.

Sus hijos doña Blanca, don Pascual (ausente) y don Manuel Meléndez García (ausente); hijos políticos don Víctor Gil y doña Andrea García; hermanos políticos, nietos, sobrinos y demás familia, Suplican a sus amistades una oración por su alma.

La misa de San Lázaro se celebrará el día 24 del corriente en la parroquia de San Pedro, a las nueve de la mañana.

Ávila 23 de enero de 1936.

tivo. No contentos ellos con que se haya destinado al general a Canarias, para donde tendrá que salir inmediatamente, sus amigos lanzan esos supuestos que desorientan a las fuerzas de derechas.

En aquella provincia las fuerzas contrarrevolucionarias van al copo—cuatro puestos de mayoría y dos de minoría—en la siguiente forma: Fanjul, independiente; Goicoechea, Renovación Española; Casanova, CEDA, y Sierra Rustarazu, radical.

Las derechas en Burgos

BURGOS.—Ha comenzado la propaganda de la unión de derechas contrarrevolucionarias que presenta candidatos a los señores Albiñana y Estévez, por el Bloque Nacional, y Bermejillo y Gonzalo Soto por la CEDA, faltando la designación del otro puesto, que se cubrirá en breve.

En toda la provincia esta candidatura ha producido indescriptible entusiasmo, porque con ella se considerará derrotado, no sólo el Frente revolucionario, sino el largo caciquismo que la oprime.

El feudo de Portela

LUGO.—La candidatura antirrevolucionaria estará formada por los señores Salmón, López Pérez y Saco Rivera de la Ceda; Pardo y Lázcano, agrarios; don Gumersindo Rico, in-

ULTIMA HORA

MADRID, 23, 4'30 tarde.—El señor Portela Valladares recibió a los periodistas a la una y media de la tarde, a quienes manifestó que no tenía noticias que dar.

—Únicamente, dijo, que espero a que se aclare ese misterio de Toledo.

—¿Cree usted que es misterio?

—No creo sino que es una sencilla bruma.

Y luego preguntó a los periodistas por el ambiente electoral.

—De eso puede hablar usted que es el timonel, dijeron.

A lo que el señor Portela contestó sonriendo.

Le hablaron de la unión, en Barcelona, de la Lliga y las derechas y el señor Portela se limitó a decir:

—Sí; se han unido.

La candidatura del Gobierno, dijo después, no es oficial.

El Gobierno no lanza candidaturas sino que patrocina las de tipo centro.

En Guerra

La Secretaría técnica de este Ministerio ha dado noticia del expediente que se instruye contra el coronel del Centro de Movilización de Barcelona, señor Garrido, por ciertas declaraciones hechas en la calle. Habida cuenta del informe y hoja de servicios de dicho señor, el castigo será leve.

Cumpleaños de don Alfonso de Borbón

Renovación Española ha celebrado con mucho entusiasmo el cumpleaños de don Alfonso de Borbón. Hubo misa solemne a la que asistió numerosísimo público, recibiendo además muchas adhesiones.

Disturbios estudiantiles

En la facultad de Ciencias se produjeron incidentes en los que tuvo que intervenir la fuerza pública deteniendo a cuatro individuos extraños a toda actividad estudiantil.

Las clases parece que empezarán el día uno de febrero, alargándose el curso en tantos días como estuvieron suspendidas.

La crisis ministerial en Francia

PARIS.—Continúan las consultas para resolver la crisis sin que haya todavía noticias sobre su solución.

Una victoria del general Graziani

ROMA.—Se ha celebrado una victoria del general Graziani cuyas tropas han ocupado Neghelli.

dependiente; Gómez Jiménez, conservador, y Soto Reguera, del Bloque Nacional.

Los candidatos izquierdistas serán los señores Portela, Becerra, Peña, actual gobernador de Pontevedra, Rodríguez de Viguri, Fernández Matos, un socialista y uno de Unión Republicana.



Don Maximiliano Robledo García

Que falleció en San Pedro del Arroyo (Ávila) el día 25 de enero de 1934

D. E. P.

Su viuda, hijos, padres, hermanos y demás familia,

Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones.

El funeral que se celebre en la iglesia parroquial de San Pedro del Arroyo el día 25 a las diez de la mañana, así como también el alumbreado y la misa de nueve y media del día 27 en el convento de las MM. Reparadoras, de Avila, y el día 25 de cada mes, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.